



**Nombre del alumno: Rojas Velázquez
Joan Natael**

**Nombre del profesor: Jiménez Ruiz
Sergio**

**Nombre del trabajo: Control de
lectura**

Materia: Interculturalidad Y salud I

Grado: Primer semestre

Grupo: "B"

Niveles de prevención

Han transcurrido 24 años, desde esta declaración y aun sigue vigente el sentimiento de integración en la salud pública, destaca la medicina preventiva, con los objetivos comunes promover y conservar la salud y prevenir las enfermedades. Leavell y Clark consideraron que la medicina preventiva puede aplicarse en dos grandes direcciones: con individuos y familia por el médico y con grupos y comunidades por los sanitarios, constituyendo esta labor.

Se considera la medicina preventiva en 3 niveles de prevención.

Prevención primaria: Esta dirigida al individuo sano o aparentemente sano, sus objetivos son la promoción de la salud y la prevención de las enfermedades. Para conseguirlos se disponen de la educación para la salud y de la prevención específica.

Prevención secundaria: Tiene como objetivos especiales evitar que las enfermedades progresen y limitar la invalidez. Los objetivos se alcanzan mediante el diagnóstico correcto y el tratamiento adecuado.

Prevención terciaria: Corresponde a la rehabilitación, tanto en lo físico como en lo social, la

Triple terapia: física, ocupacional y la psicológica. La medicina preventiva puede aplicarse tanto a personas sanas como a enfermas. La promoción de la salud definida por la OMS es, un completo estado de bienestar físico, mental y social no solo como la ausencia de la enfermedad.

Los acciones, que los gobernantes pretenden alcanzar son: Alimentación, vivienda, educación, empleo, condiciones económicas, recreación, descanso, cultura, ausencia de enfermedad. Estos condicionantes son competencias de las autoridades para proporcionar una vida plena y salud oportuna.

Educación para la salud, es un concepto moderno que sustituye al antiguo término de educación higiénica o de educación sanitaria. Es considerada una actividad de gran importancia en MP, en SP, existen tratados en toda extensión señalando las bases técnicas y metodológicas para su aplicación.

Prevención específica: constituye otra actividad que se realiza, junto con la promoción de la salud, dentro del 1er nivel de prevención. Se trata de la aplicación de medidas tendientes a evitar la enfermedad. Se le añade el calificativo de específica por que su acción está dirigida a evitar una enfermedad o un grupo de enfermedades en particular. La más conocida es la aplicación de inmunización o vacunación. La detección de enfermedades es una búsqueda intencional de padecimientos, antes de que se presente la sintomatología de la enfermedad. La detección se lleva a cabo generalmente en grupos numerosos de personas, para facilitar que las instituciones de salud tengan facilidad de realizarlos.

La triada ecológica - Leavell y Clark, permitió la apertura conceptual en salud pública y en el campo de la epidemiología, destacando la evolución de principios y leyes en medicina preventiva, que hasta el día de hoy se conservan para el interés de los sanitaristas, epidemiólogos y la medicina preventiva.

Triada ecológica es un proceso que depende de la integración de tres elementos para producir enfermedad.
Agente causal: Elemento - sustancia - fuerza animado o inanimado cuyo presencia puede desarrollar en el huésped un estado de enfermedad. Puede ser biológica, físico - químico.

Huésped: Persona - animal vivo que bajo determinadas sustancias permite la subsistencia del agente causal. Posee un conjunto de factores que lo hacen susceptible o resistente ante las enfermedades.

Se clasifican: Edad - género - estado inmunológico etc.

Medio ambiente: Conjunto de condiciones / influencias externas que favorecen el daño - lesión - trastorno del agente causal al huésped. Los factores pueden ser biológicos - físicos - socioculturales. La ruptura del equilibrio de estos 3 elementos de la triada ecológica, produce el proceso salud - enfermedad, caracterizado por ser un proceso dinámico y mantenerse en constante fluctuación entre el estado de salud y el proceso de enfermedad.

BIBLIOGRAFIA

Andrade J. E. (2012).

NIVELES DE PREVENCIÓN EN SALUD CONTRIBUCIONES PARA LA SALUD PÚBLICA

Disponible en: [niveles de prevencion.pdf](#)